

## Le Canada et l'Afrique



### Les jeunes Canadiens

*«Foncer et ne pas se décourager»*

*Réflexions à l'occasion de l'Année internationale de la Jeunesse*

❖  Les jeunes ne sont pas tous des Madeleine de Verchères, Billy Bishop, Wayne Gretzky, Pat Morrow ou Terry Fox (1), mais ils n'en jouent pas moins un rôle important dans l'évolution du Canada qui, en retour, leur accorde une attention toute particulière, comme le prouve la présence d'un ministre d'Etat à la Jeunesse. Il n'est donc pas étonnant qu'en proclamant 1985 Année internationale de la jeunesse, les Nations-Unies aient trouvé un écho enthousiaste au Canada.

Le 21 janvier, le ministre d'Etat à la Jeunesse, Mme Andrée Champagne, proclamait officiellement, à la Chambre des Communes, le début de l'Année internationale de la jeunesse au Canada et soulignait que les jeunes auraient une place importante dans l'organisation des activités marquant cette année. Le ministre a d'ailleurs créé, pour la conseiller sur les activités de cette année, un comité consultatif formé de jeunes de toutes les régions du Canada. Ces activités comprennent, entre autres, le lancement d'un timbre

commémoratif, des programmes de subventions allant soit à des projets spéciaux entrepris par les jeunes ou pour les jeunes, soit à des activités sensibilisant la jeunesse canadienne à la réalité internationale, un programme d'information sur la situation des jeunes, des forums régionaux se terminant en un congrès national et tenus en vue de trouver de nouvelles politiques touchant la jeunesse, un concours de rédaction de lettres organisé par la Société canadienne des postes sur le sujet suivant : «Rédigez une lettre à un enfant handicapé». La lettre du gagnant participera par la suite à un concours international organisé par la Société universelle des postes.

Pour marquer le caractère international de cette année, le Canada sera l'hôte de plusieurs rencontres telles que le trente-deuxième congrès de la Fédération internationale des jeunes musicales, le Festival international du spectacle pour l'enfance et la jeunesse et le Congrès international de la Croix-rouge, tandis que de jeunes Canadiens et Canadiennes participeront aux Jeux

